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「給食費ゼロ」Q＆A
Ｑ：財源はどうするの？
Ａ：茨城県の年間予算は 1 兆３千億円、全国8位の財政
力を生かします。小・中学校の給食費（年間約 5 万円）
を市町村と県で半分ずつ出し合って無償にするために必
要な県予算は年50億円。予算全体の0.3％でできます。
千葉県は第 3 子以降の給食費無償化を始めるとのこと。
茨城でもスタートさせ、あわせて地場産物や有機野菜、
県産小麦の利用を増やしたいです。
　そのためにも、予算がムダな開発に使われていること
が問題です。常陸那珂港建設は総額 6800 億円で、
3800 億円も使われているのに完成のメドが立っていま
せん。「税金の使い方がおかしい」と反対しているのは、
県議会では日本共産党だけなんです。

Ｑ：実現のみとおしは？
Ａ： 県内でも多くの市町村（水戸市含む）が学校給食
費になんらかの補助をしています。稲敷市、潮来市な
ど 7 市町では無償化されています。くらしがたいへん
な今こそ、全県にひろげるときです。
　これまでもアンケートや署名を行い、議会でくりか
えし実施を求めて子ども医療費補助（マル福）を高校
卒業まで受けられるようにしたり、保育園や学童クラ
ブを増やすことができました。願いを届ける議会論戦
をすすめ、みんなで力を合わせれば実現できます。

ゼロ



消費税を緊急減税
インボイスの中止
大企業と富裕層に応分
の税負担を求め、格差
をただします

大企業の内部留保
484 兆円に課税し、
賃金に還元を

18 歳までの
医療費と
国保税ゼロ

０～２歳までの
保育料ゼロ
市町村との連携で
約45億円で実現

約48億円で実現

憲法９条を守り子どもたちに平和な未来を

中小企業を支援して
最賃時給 1500 円に

高校、大学の教育費負担軽減
●すべて給付制奨学金に●高校エアコン電気代やタブレット
購入は県費で●私学助成拡充●支援教育の拡充・教員増を

子育て支援をもっと

3人の子育てをしながら
市議・県議20年
働いてきました
　私が長男を産んだ 22 年前は子ども
医療費助成は「２歳まで」でした。「負担
軽減を」とくり返し議会で取り上げ、就
学前、小６までと拡充してきました。
「高校卒業まで」と求めたとき、自民党
議員から「そんなことできるわけない」
と言われましたが、実現できました。
　子育て支援はもちろん、暮らしや介
護への支援がもっと必要です。さまざ
まな困難を自己責任にせず、「大丈夫、
何とかなる。力合わせましょう」と言え
る県政にしたいです。

プロフィール
●1973 年徳島県生まれ●筑波大学卒
●寿小学校 PTA 会長、ひばり保育園父
母会長を務める●水戸市議 3 期、県議
2期●水戸市平須町在住●夫、２男１女

物価高から暮らし守る

子どもたちを二度と
放射能の危険に
さらしたくない

東海第二原発は県庁から直線距
離 20km にあり、避難計画が必

要な半径 30km圏に水戸市全体がすっぽ
り入ります。事故が起きたら避難などで
きないと多くの人が感じているのに、
2000億円以上もかけて再稼働にむけた
工事が進められています。
　私は、福島第一原発が爆発した３日後、
茨城の放射線量が急上昇したことを知ら
ず、子どもを外で遊ばせてしまいました。
こんな思いはもう二度としたくない。県
が反対すれば再稼働できません。「原発
はやめて」という願いを、江尻かなに託
してください。

東海第二は廃炉に

旧統一協会問題の徹底究明と
被害者救済を求める意見書 2022年9月議会
消費税の減税を求める意見書 2021年9月議会
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原発推進方針の撤回を求める意見書 2022年9月議会

県議会の態度　○賛成、×反対


